

Municipio destina \$60 millones para contratar médicos especialistas y reforzar atención en el Hospital de Calama

SALUD. Alcalde informó que los recursos serán transferidos al Servicio de Salud de Antofagasta mediante un convenio que permitirá acelerar la contratación de profesionales en áreas con brecha asistencial en el recinto hospitalario.

Karen Elena Cereceda Ramos
 karen.cereceda@mercuriocalama.cl

La Municipalidad de Calama anunció la destinación de 60 millones de pesos para apoyar la contratación de médicos especialistas en el Hospital Carlos Cisternas, con el objetivo de reforzar la atención de salud ante la falta de profesionales en distintas áreas clínicas. La medida se ejecutará a través de un convenio con el Servicio de Salud de Antofagasta, organismo que deberá concretar la contratación de los especialistas.

El alcalde de Calama, Eliecer Chamorro, informó que la decisión se adoptó luego de gestiones realizadas en Santiago con autoridades del Ministerio de Salud, instancia en la que sostuvo reuniones con el jefe nacional de inversiones.

Según explicó, durante

“Le vamos a transferir los recursos al Servicio de Salud y con eso, Salud tiene que contratar a los profesionales que hacen falta en el hospital de Calama”. Nosotros, no tenemos por qué esperar tanto”, afirmó el edil loíno.

En esa línea, precisó que los 60 millones de pesos ya fueron provisionados y que el proceso administrativo se encuentra en marcha para su transferencia al Servicio de Salud de Antofagasta.

Eliecer Chamorro
 Alcalde de Calama

esos encuentros se abordaron distintos proyectos para la comuna, pero recalcó que la prioridad inmediata es fortalecer la atención hospitalaria. “Lo más importante es que como municipalidad vamos a contratar especialistas para apoyar al hospital en nuestra ciudad”, señaló.

Chamorro indicó que, ante la falta de respuesta oportuna desde el nivel central, el municipio resolvió disponer recursos propios. “Si no se ha podido dar la cobertura desde el nivel central de la gestión, lo vamos a hacer

REFUERZOS
 Respecto de las áreas que se busca reforzar, el alcalde men-



EL ALCALDE ANUNCIÓ LA INYECCIÓN DE RECURSOS PARA CONTRATAR MÉDICOS ESPECIALISTAS EN CALAMA.

cionó la contratación de especialistas en cardiología, gastroenterología y urgencias, además de apoyo en el manejo de patologías como la diabetes.

“Por ejemplo, no tenemos cardiología en la provincia El Loa, no hay cardiólogos”, sostuvo, afadiendo que la falta de especialistas impacta directamente en la capacidad de respuesta del hospital frente a situaciones de mayor complejidad.

Por último, el alcalde de Calama explicó que el mecanismo definido contempla la transferencia de recursos al Servicio de Salud, entidad que deberá contratar a los profesionales requeridos. “Le vamos a transferir los recursos al Servicio de Salud y con eso, Salud tiene que contratar a los profesionales que hacen falta en el hospital de Calama”, señaló. Asimismo, indicó

que el oficio correspondiente ya fue remitido para agilizar la suscripción del convenio y dar inicio al proceso de contratación.

HOSPITAL

La falta de especialistas médicos en la ciudad es una carencia que la comunidad espera ser resuelta en un futuro próximo.

En este sentido, el director subrogante del Hospital de Calama, Patricio Toro, explicó que el establecimiento presenta una brecha cercana al 46% de especialistas, no en términos de cargos disponibles, sino de profesionales efectivamente contratados. “Nosotros tenemos los cupos como para contratarlos, pero muchos otros cupos están ocupados por médicos generales”, precisó.

El médico señaló que, durante el proceso de normalización

del hospital en 2018, se logró contar con una dotación completa de especialistas, situación que cambió con el paso del tiempo debido a la migración de profesionales hacia otras ciudades. “Tenemos un muy bajo cumplimiento y un bajo arraigo de especialistas”, indicó, agregando que se trata de una situación recurrente en el establecimiento.

Finalmente, el director agregó que el hospital mantiene un proyecto presentado al Gobierno Regional orientado a la formación de especialistas con médicos que tengan arraigo en la zona. La iniciativa busca asegurar la permanencia de los profesionales en el tiempo y avanzar en la proyección del hospital como un establecimiento de alta complejidad, con participación en la formación de nuevos especialistas. **CG**